

lage, venue par le chemin Gosford, a été livrée ces jours derniers dans la ville de Québec.

— *Les fièvres typhoïdes.*— Les fièvres typhoïdes font de grands ravages à St. Sébastien, Beauce. Plusieurs personnes ont succombé à cette maladie. Des familles entières en sont atteintes, et il n'est pas rare de trouver jusqu'à quatre ou cinq malades dans la même maison.

— *Lorsqu'une écurie est en feu, le seul moyen à prendre pour sauver les chevaux, c'est de leur bander les yeux.* Sans cela, il est, paraît-il, impossible de les déterminer à fuir le danger.— *Nouveau Monde.*

— *Le 22 décembre prochain.*— Les savants annoncent pour cette date une éclipse de soleil remarquable avec accompagnement de tremblement de terre, de tempêtes et d'éruptions volcaniques. La terre va se trouver vis-à-vis du soleil, de la lune et des autres principales planètes dans une position analogue à celle qu'elle occupait en 1668. Or, à cette époque, il se produisit un tremblement de terre et des irruptions volcaniques qui jetèrent partout la terreur et ensevelirent les villes de Quito et de Callao. Mais le 22 décembre prochain, la position des astres sera encore plus fatale à la terre.

Le soleil sera complètement éclipsé, le 22 à midi, et le tremblement de terre se fera sentir principalement dans le sud de l'Afrique, en Espagne et dans le Portugal, agitera les eaux de l'Océan Atlantique, de la baie de Fundy et du Golfe St. Laurent. Inutile de dire à nos lecteurs de ne pas s'effrayer d'avance; ce tremblement de terre n'aura pas, il faut l'espérer, de résultats funestes. Nous sommes assez éloignés de la mer pour ne pas ressentir les violentes secousses qu'elle éprouvera. (*L'Opinion Publique*).

## RECETTE

Moyen d'empêcher les rats de manger les œufs dans les nids

Mettre des feuilles de tabac dans les nids de poules est, dit-on, un excellent préservatif contre la vermine.

Moyen d'arrêter le vomissement

Un morceau d'étoffe trempé dans de l'essence de menthe poivrée (peppermint) et placé sur la poitrine est un excellent moyen d'arrêter le vomissement. Un emplâtre composé de clou de girofle, de gingembre pulvérisés de vinaigre et de farine de blé d'Inde, appliqué sur la poitrine est aussi un très bon remède. Une petite pillule de poivre de cayenne l'arrête quelquefois en très peu de temps.

Pour avoir un bon cuir à repasser les rasoirs

Prenez une lanière de cuir épais, semblable à celui dont on se sert pour les harnais, attachez-en les deux extrémités sur un petit morceau de bois. Puis frottez la lanière avec un morceau de fer blanc jusqu'à ce qu'elle soit devenue douce. On dit que le cuir ainsi obtenu vaut tous les cuirs à repasser patenté qui ont pu être inventés.

## FEUILLETON

### LA FILLE DU BANQUIER

SECONDE PARTIE

XXXVI

Le retour. — Huit jours de grâce

Plusieurs jours s'étaient écoulés depuis les incidents que nous avons racontés dans le chapitre précédent, lorsqu'une nouvelle tomba, comme un coup de tonnerre, sur le maître du château de Moidrey.

Emma Keradec était revenue!

Tout le village de Saint-Servan était dans la joie; depuis le moment où le bateau du vieux Mathieu, qui l'avait ramenée,

avait abordé au rivage l'ouvrage avait été suspendu. La population entière, qui la considérait comme sa fille adoptive, et y compris les enfants, l'accompagna jusqu'aux portes du vieux manoir; et quand ils la virent auprès de celle qui lui servait de mère, ils accablèrent Mathieu de questions.

Mais ce que raconta le vieux pêcheur tenait plutôt de la fable que de la réalité. Georges France lui avait fait ses recommandations; car on comprend qu'il n'était guère désireux de mettre le monde au conrart des aventures de celle qu'il aimait.

Madame de Moidrey, qui était encore trop faible pour quitter sa chambre, reçut Emma avec la plus vive effusion de tendresse; et celle-ci, tout en pleurant entre ses bras, lui dit tout ce qu'elle devait d'affection et de reconnaissance à celui qui l'avait sauvée, à Georges France.

La bonne dame écouta, avec des émotions mêlées d'indignation et d'admiration, le récit qu'elle lui fit de sa captivité et des persécutions qu'elle avait endurées, d'indignation pour la cruauté dont elle avait été l'objet, et d'admiration pour le courage dont elle avait fait preuve.

— Il faut que je voie cet homme! dit madame de Moidrey, lorsqu'Emma lui eût raconté tout ce dont elle était redevable à Georges France. Dans quelques jours je serai, j'espère, assez bien pour descendre, et je joindrai mes remerciements aux tiens. J'avais un fils autrefois, qui, s'il vivait, ressemblerait beaucoup au portrait que tu me fais de ce M. France. Ah! ajouta-t-elle, avec un soupir, si ce fils vivait, c'est alors, Emma, que tu serais vraiment ma fille, quoique, cependant, il me serait impossible de l'aimer davantage.

En parlant ainsi, elle attira Emma à elle, et imprima un tendre baiser sur son front.

En même temps, la jeune fille sentit des larmes tomber de ses joues.

— Mère! chère mère! s'écria-t-elle, car madame de Moidrey ne voulait pas qu'elle l'appelât autrement... tu pleures!

— Le bonheur de t'avoir retrouvée a inondé mon cœur de joie. Mais parle-moi; car, vois-tu quoique de longues années se soient écoulées depuis cette affreuse nuit où mon enfant me fut volé, je ne puis penser aux espérances que nous mettions en lui, car son père vivait alors... sans verser des larmes.

Avec ce tact que les femmes possèdent si généralement, Emma, par degrés insensibles, changea de sujet de conversation, mais elle ne fut pas aussi heureuse qu'elle le désirait.

Elle parla de Varina Delagrave.

Aussitôt les manières de madame de Moidrey, ordinairement si douces et si gentilles, devinrent graves; presque sévères.

— Ne me parle pas d'elle, mon enfant, dit-elle. Le nom qu'elle porte est de tous les noms celui qui m'est le plus pénible à entendre. Son père était l'ennemi de mon mari, et la mienne.

— Le vôtre, ma mère!

— Oui, le mien; et il le sera toujours, ainsi que de tous ceux à qui je prends intérêt. Son père, quoique j'aie des raisons de croire qu'il valait mieux que son fils, a poussé la méchanceté jusqu'au crime. Mais tout cela est passé et il m'en coûte d'en parler. Qu'il me suffise de te dire que, dans tous les malheurs qui ont rendu ma vie si amère, je retrouve la maudite influence de ces Delagrave.

Elle donna en jouant un petit coup sur la joue d'Emma, et dit en prenant un ton plus gai:

— Alors, parlons plutôt de M. Georges France: c'est un souvenir qui sera plus agréable pour nous deux.

Emma rougit, et s'asseyant aux pieds de madame de Moidrey elle commença le récit de sa captivité et de sa délivrance.

Quelques mots nous suffiront pour dire comment elle avait été secourue, Georges France avait été sauvé de la mort au moment où, ballotté par les vagues, il semblait à jamais perdu.

Poussée par l'ouragan vers les côtes d'Angleterre, la barque du vieux Mathieu avait, par un de ces miracles de la providence qu'on ne trouve pas seulement que dans les romans, avait dérivé dans la direction de la tour du phare.

Les marins à bord, avait aperçu quelque chose, une épave, sans doute, flottant sur l'eau, un canot fut aussitôt détaché, et à l'imprimable étonnement du vieux Mathieu et de son équipage, ils reconnurent dans l'être inanimé qu'ils recueillirent, ce même jeune homme qui, avait passé quelques jours à Saint-Servan, et qui durant ce peu de temps, avait su se concilier l'estime et l'aff-